

Message deux

Posséder le pays de Canaan en triomphant des forces sataniques

Lecture biblique : Jos 1.2, 6, 11 ; 5.13-15 ; 6.1

- I. Dans l'Ancien Testament, il y a une typologie, c'est-à-dire un ensemble de types, et dans le Nouveau Testament, il y a un accomplissement complet de cette typologie concernant l'économie de Dieu—1 Co 10.3-4, 1, 11.**
- II. Le livre de Josué est un livre riche en types profonds—1.13 ; 2.18 ; 3.3, 10-11 ; 5.12 ; 6.6.**
- III. La signification intrinsèque du livre de Josué est celle de la prise du pays—1.2, 6 ; 5.12.**
- IV. Pour comprendre ce que signifie les Israélites qui entrent dans Canaan et la guerre en Canaan, nous devons savoir que Canaan revêt deux sens en typologie—Col 1.12 ; Ep 1.3 ; 2.2 ; 6.12 :**
 - A. Du côté positif, Canaan, un pays de riches ressources, typifie le Christ tout-inclusif avec Ses richesses insondables—Dt 8.7-10 ; Col 1.12 ; Ep 3.8 :
 1. Le bon pays est le type ultime de Christ dans les Écritures—Dt 8.7.
 2. Le bon pays, le pays de Canaan, typifie le Christ qui est tout et en tous, et qui est tout pour nous—Ep 3.8.
 3. Dans la Bible, le pays est une figure, un symbole de Christ—Gn 1.9 ; 2 P 3.5 :
 - a. La terre ferme qui surgit de l'eau de la mort le troisième jour, dans Genèse 1.9-10 et 13, typifie le Christ ressuscité qui sortit de la mort le troisième jour.
 - b. Dans Genèse 1.11-12 et 24-25 la terre produisit beaucoup de différentes sortes de vie. Cela signifie que Christ est la source de toutes sortes de vies.
 - c. L'intention de Dieu révélée dans les Écritures est que Christ devrait être notre pays—Dt 8.7-10.
 4. Christ comme le bon pays, la terre qui sortit de l'eau de la mort, est décrit par le pays de Canaan—Gn 1.9 ; Jos 1.13.
 - B. Du côté négatif, Canaan renvoie à la partie aérienne, la partie céleste, du royaume obscur de Satan, les lieux célestes qui regorgent des forces de Satan—Ep 2.2 ; 6.12 :
 1. Satan détient sa propre autorité et ses anges, qui sont ses subordonnés comme les principautés, les puissances, et les gouverneurs des ténèbres de ce monde ; en conséquence, il possède son propre royaume, l'autorité des ténèbres—Ac 26.18 ; Mt 12.26 ; 25.41 ; Ep 6.12 ; Col 1.13.
 2. Satan, l'ennemi de Dieu, a fait de son mieux pour empêcher que les enfants de Dieu ne se réjouissent du Christ tout-inclusif comme le bon pays. À ce jour, les forces du mal cachent la tout-inclusivité de Christ aux yeux du peuple de Dieu—2.8, 18 ; 2 Co 4.3-4.
 3. Le livre d'Éphésiens indique que les cieux se composent de plusieurs couches—1.3 ; 2.2 ; 6.12 :
 - a. Christ se trouve dans la couche la plus haute, le troisième ciel, pour être notre tout comme notre bon pays—Dt 8.7-10.

- b. Les lieux célestes ont une couche inférieure : l'air, là où Satan comme le gouverneur de l'autorité de l'air empêche les hommes sur terre de contacter Dieu et de recevoir Christ. Cela est typifié par les habitants de Canaan, qui empêchaient Israël d'entrer dans le bon pays—Ep 2.2.
- 4. Les Cananéens typifient les anges déchus, les anges rebelles qui suivent Satan, qui sont devenus les puissances, les gouverneurs et les autorités dans le royaume de Satan, les forces spirituelles du mal dans les lieux célestes—Ap 12.4, 7 ; Ep 6.12.
- C. Les deux aspects de la signification de Canaan en typologie sont mentionnés dans Éphésiens. Dans ce sens, le livre de Josué dans l'Ancien Testament est comparable à Éphésiens parce que ces deux livres sont un récit de « Canaan » :
 - 1. Dès que les enfants d'Israël entrèrent dans Canaan, ils se mirent à jouir des richesses de Christ et s'engagèrent dans le combat—Jos 5.12 ; 6.1-21.
 - 2. Éphésiens 3.8 parle des richesses de Christ, et 1.3, 2.6 et 6.12 parlent des lieux célestes. Cela indique que dans l'église, nous devrions jouir des richesses de Christ et nous engager dans le combat spirituel.
 - 3. Sans le livre de Josué, nous ne pouvons pas totalement comprendre le combat spirituel présenté dans Éphésiens 6.10-20.

V. Pour que nous possédions le bon pays afin que s'accomplisse le dessein de Dieu, nous devons nous engager dans le combat spirituel pour vaincre les forces sataniques—Jos 6.21 :

- A. Nous devons nous rendre compte de la nécessité de la guerre spirituelle : une guerre entre le royaume de Satan et le royaume de Dieu—Mt 6.10 ; 7.21 ; 12.26, 28 ; Es 14.12-14.
- B. Quand Israël s'apprêtait à prendre possession du pays de Canaan, le pays regorgeait de personnes possédées de démons, de personnes idolâtres et de géants—Nb 13.33.
- C. Parce que les géants, un métissage entre les anges déchus et l'homme déchu, habitaient dans le pays de Canaan, Dieu ordonna aux enfants d'Israël de saisir ce pays et de détruire tout être vivant qui s'y trouvait, afin que la race humaine puisse être purifiée—Dt 7.1-2 :
 - 1. D'après la pensée divine, les nations qui vivaient dans le pays de Canaan devaient être exterminées parce qu'elles étaient diaboliques et mélangées avec les démons—v. 2 ; Jos 11.21-22 ; 14.6-14.
 - 2. Les Cananéens signifient non seulement les anges déchus mais aussi les êtres humains qui se sont unis aux mauvais esprits, à la puissance des ténèbres dans l'air—Nb 14.45.
- D. Le combat d'Israël contre les habitants du pays décrit la guerre spirituelle invisible qui a lieu au-delà de la scène terrestre visible—Dn 10.10-21 ; Ep 6.10-20 :
 - 1. Il est crucial que nous voyions que derrière la scène visible, un combat spirituel a lieu, un combat que les yeux humains ne voient pas.
 - 2. En plus de la guerre sur terre, il y a une guerre entre Dieu et les forces sataniques dans l'air—2.2 ; 6.12.
- E. Le combat des enfants d'Israël contre les Cananéens dans le but qu'ils prennent possession du bon pays et en jouissent, typifie la guerre spirituelle de l'église

entière, avec tous les membres, contre « les forces spirituelles du mal dans les lieux célestes » (v. 12), afin que les saints puissent se réjouir de Christ comme le pays tout-inclusif.

- F. Christ est notre bon pays, et Dieu veut que nous gagnions Christ, mais il y a une couche de forces diaboliques et démoniaques entre nous et le bon pays. Si nous voulons prendre possession du bon pays pour notre réjouissance, nous devons vaincre ces forces sataniques—Col 1.12-13 ; 2.15 ; Ep 3.18 ; 6.11-12 :
1. Il y a une guerre spirituelle excessivement réelle dans laquelle nous devons nous engager. Il nous faut mener la lutte afin d'obtenir le Christ tout-inclusif pour l'édification de l'église comme le Corps de Christ, le nouvel homme et le royaume de Dieu—v. 10-12 ; 1 Tm 6.12a ; 2 Tm 2.3-4 ; Col 1.13, 18 ; 2.19 ; 3.10-11.
 2. Si nous voulons prendre possession de Christ pour notre réjouissance, nous devons être un guerrier collectif, l'église comme le Corps de Christ, qui combat les forces sataniques et est victorieux, pour que nous puissions obtenir davantage de Christ pour l'édification du Corps de Christ, établissant et répandant le royaume de Dieu pour que Christ puisse revenir afin d'hériter la terre—Ep 3.8 ; 4.16 ; Mt 24.14 ; Ap 11.15.

VI. Pour s'engager dans la guerre spirituelle, nous devons voir la vision qui dévoile Christ comme le Capitaine de l'armée de Jéhovah—Jos 5.13-14 :

- A. Tandis que Josué était le capitaine visible de l'armée de Jéhovah, Christ en était le Capitaine invisible qui combattait les sept tribus de Canaan pour Israël—v. 14.
- B. À cause de sa vision de Christ comme Capitaine de l'armée de Jéhovah, il fallut que Josué tienne ferme dans la position de la sanctification (sainteté) tout le temps—v. 15 :
1. La sainteté est la nature et la qualité d'être saint—Rm 1.2.
 2. La sanctification (devant Dieu) est l'effet pratique, le caractère en activité, et l'état parachevé qui est produit par le fait d'être sanctifié—6.19, 22.

VII. Nous avons besoin de connaître les facteurs vitaux qui permirent au peuple d'Israël d'être victorieux dans son premier combat—Jos 6.1-20 :

- A. La fermeture de Jéricho, sans que personne n'entre ou ne sorte, signifie que les puissances des ténèbres, les forces spirituelles du mal dans les lieux célestes, étaient liées—Mt 12.29 ; Ep 6.12.
- B. Le peuple de Dieu n'eut rien à faire pour détruire Jéricho.
- C. Il suffisait que les Israélites croient en Dieu et Lui fassent confiance, qu'ils écoutent l'instruction du Capitaine de l'armée d'Israël et exaltent Christ en portant l'arche—Jos 6.3-11.
- D. Ici, la scène des sacrificateurs qui portaient l'arche montre que dans la guerre spirituelle, la première chose que nous devrions faire est d'exalter Christ, de Lui donner la première place, la prééminence, en toutes choses—v. 4, 7-11 ; Col 1.18 :
1. Quand le peuple d'Israël attaqua Jéricho, ils le firent sous le commandement de Christ, typifié par l'arche—Jos 5.14 ; 6.3-11.
 2. L'arche, un type de Christ, qui était leur Commandant en chef, prit la tête pour attaquer les ennemis—v. 4.

- E. L'acte de rester silencieux jusqu'à ce que le commandement retentisse signifie que l'acte se fait à la manière du Seigneur, sans exprimer aucune pensée, opinion ou sentiment—v. 10.
- F. La victoire sur Jéricho, à la première bataille d'Israël après qu'il eut traversé le Jourdain, fut gagnée non pas par le combat d'Israël, mais en faisant retentir les trompettes et en criant, ce qui signifie le témoignage et la proclamation de Dieu avec Christ (l'arche) par la foi en la parole instructive de Dieu—v. 2-5.

VIII. Un principe unique est que la victoire spirituelle ne dépend pas de la guerre : elle dépend de la louange—2 Ch 20.20-22 :

- A. Nous avons besoin d'apprendre à vaincre Satan par notre louange.
- B. Une personne qui loue Dieu transcende tout et est continuellement victorieuse par sa louange. Cela est un principe et c'est un fait—He 11.30, 33-34 ; 13.15.